

COLUMNAS 11 DE JUNIO DE 2019 BUEN DÍA

COLUMNAS POLÍTICAS COLUMNA ARSENAL AUTOR FRANCISCO GARFIAS DIARIO EXCELSIOR

SALE CLAUDIA DEL "TOP 3" DE LOS PRESIDENCIABLES; ENTRA MARCELO

Convertida en promotora de ventas de autos eléctricos y del "uniforme único" en las escuelas, Claudia Sheinbaum salió del "Top 3" de los presidenciables en sólo seis meses de gobierno.

Y es que la seguridad en la Ciudad de México está peor que nunca. El hartazgo de los capitalinos por la violencia y el crimen es más que evidente.

El caso del estudiante de la Universidad del Pedregal, Norberto Ronquillo, secuestrado y asesinado después de que su familia pagó el rescate, es la gota que derramó el vaso.

El hashtag #RenunciaClaudiaSheinbaum era tendencia ayer en Twitter. Son las consecuencias de colocar en los cargos más importantes a los más leales y no a los mejores.

La jefa de Gobierno es científica. Nunca ha bajado al drenaje de la gobernabilidad para enfrentar a las mafias. Los avezados en casos como el de Norberto nos dicen que hay formas de agarrar a los asesinos. La jefa de Gobierno podría recurrir a las "hermandades" de la policía con los delincuentes para dar con los asesinos, pero dudamos que tenga los contactos.

"Allí está la prueba de que tiene que haber gente con experiencia. Ella es una académica. Debería estar en su cubículo muy a gusto", nos hizo notar un experimentado político.

Sheinbaum va a contrarreloj en este asunto. Si lo no resuelve a la brevedad, su gobierno podría entrar en crisis.

*En los corrillos políticos dicen que el resultado de las negociaciones sobre migración y aranceles con EU —presentado al pueblo como una gran victoria de México— puso a Ebrard en el "Top 3" de los presidenciables.

El canciller avanzó por doble partida. Una con Trump. El presidente de Estados Unidos no lo veía bien por su acompañamiento a Hillary Clinton durante la campaña, mientras aquí era perseguido autoridades mexicanas.

Se reveló como un negociador confiable para EU.

Las porras que le ha echado López Obrador lo hacen muy visible. Hoy por hoy está por las nubes. La carencia de cuadros alrededor del Presidente también lo ayuda.

*Ebrard, por cierto, comparecerá ante el Senado bajo protesta de decir verdad. No hay fecha todavía, pero es seguro, adelantó ayer Ricardo Monreal, otro de los presidenciables, en rueda de prensa La presencia del canciller ante los senadores es importante en la medida que asegura que no se negoció nada en lo oscuro con EU, y que no hay nada más que lo que contiene el comunicado conjunto que surgió de las negociaciones. Pero Trump reveló que hay algunas "cosas" que no se mencionaron en el comunicado de prensa de ayer. "Una en particular". ¿Cuál? "Eso se anunciará en el momento adecuado", escribió en Twitter.

La duda está en si sabemos todo lo que se negoció. Me inclino a pensar que no. Pongamos el caso que Trump dice la verdad. Marcelo tendría que adelantarse para que México se prepare y asuma una actitud digna.

El canciller también sostuvo que uno de los logros de la negociación fue que se separaran los temas de migración y comercio en dos mesas de negociación.

Separadas o no, da lo mismo. Los aranceles penden como "Espada de Damocles" sobre México. "Si por alguna razón desconocida no hay (cooperación), siempre podemos volver a nuestra posición anterior muy rentable de los aranceles", escribió ayer el jefe de la Casa Blanca.

¿Trump es el que miente?

El secretario de Estado, Mike Pompeo, hizo saber que el gobierno de EU incrementará considerablemente las devoluciones de migrantes que deberán esperar en México hasta que se resuelva su solicitud de asilo.

Marcelo no ha dicho el tope de migrantes que México aceptaría de regreso. ¿100 mil? ¿200 mil? Cada que surge la pregunta, la evade. Nada más en mayo, 140 mil cruzaron nuestra frontera norte, según cifras de Washington.

Lo que sí dijo es que de enero a la fecha los gringos han regresado 10 mil indocumentados. ¿Tenemos capacidad de recibir muchos más? Es pregunta.

COLUMNA JUEGOS DE PODER

AUTOR LEO ZUCKERMANN

DIARIO EXCELSIOR

ES LA ECONOMÍA, PRESIDENTE

Son muchos los problemas que heredó López Obrador de Peña. Le entregaron un incendio en materia de inseguridad. Ni qué decir de la corrupción enquistada en todo el cuerpo gubernamental. La economía, sin embargo, no andaba tan mal. No estábamos en jauja, pero crecíamos a la tasa mediocre de los gobiernos neoliberales, es decir, al 2% anual. A seis meses de haber tomado posesión AMLO, la economía se ha deteriorado. Estamos lejos de una crisis como las de los años ochenta y noventa; no obstante, hay una desaceleración desde el segundo semestre de 2018 (coincidente con la elección presidencial), al punto de encontrarnos estancados y con probabilidades de entrar en una recesión.

Como he dicho anteriormente, este gobierno comenzó remando a contracorriente en materia económica. A los capitalistas nunca les cae bien que lleguen al poder gobiernos que se dicen de izquierda. En este sentido, AMLO llegó con un déficit de confianza en los inversionistas, nacionales y extranjeros. Tenía que convencerlos de que no haría barbaridades. Pues se estrenó, precisamente, haciendo una: cancelando el nuevo aeropuerto en Texcoco. Miles de millones de pesos de costos hundidos y dudas acerca de un Presidente dispuesto a suspender un proyecto muy rentable, con tal de enviar el mensaje de que ahora él mandaba. Así lo entendieron los capitalistas, que guardaron sus chequeras hasta nuevo aviso.

Desde lo del aeropuerto, el gobierno no ha logrado que bajen las altísimas tasas de interés que pagan sus bonos comparadas con las del Tesoro estadounidense. Dichas tasas han elevado el costo de oportunidad de hacer negocios en México: la gente con dinero prefiere meterlo en instrumentos financieros que arriesgarlos en fábricas, tiendas, construcciones. La inversión privada está derrumbada.

A esto agréguese los problemas financieros de Pemex y el capricho de construir una nueva refinería en lugar de utilizar el capital escaso en proyectos de exploración y explotación de petróleo, que son mucho más rentables. Súmese los errores propios de un gobierno novicio (supuesto control de las comisiones bancarias, lucha en contra del huachicoleo en el periodo de mayor demanda de combustibles, indecisión frente a los bloqueos ferroviarios, lentitud en la ejecución del gasto público) y aparece con claridad el panorama económico negativo de corto plazo.

Pero eso no es lo peor. Ahora hay condiciones que ponen en peligro la salud de la economía mexicana en el mediano y largo plazos.

La mejor política económica del neoliberalismo fue el libre comercio y el tratado que se firmó, en esta materia, con Estados Unidos y Canadá. Si bien el motor interno de la economía se prendía y apagaba de manera intermitente, el motor externo (salvo en la crisis mundial de 2008-2009) funcionó de maravilla. Gracias a eso, México se convirtió en la única potencia exportadora de América Latina. Hoy por hoy somos el principal socio comercial de Estados Unidos.

Pero en ese país hay un Presidente que cree más en el proteccionismo. El más reciente episodio en que amenazó a México con imponer aranceles del 5 al 25% demuestra que a Trump, efectivamente, no le gusta el libre comercio. Le vale un pepino el TLCAN o el T-MEC. Unilateralmente, está dispuesto a decretar tarifas a las importaciones mexicanas.

Todo el mundo lo está viendo y escuchando. ¿Quién va a querer poner una fábrica de millones de dólares en México para exportar a Estados Unidos si, en cualquier momento, el Presidente de ese país cambia las reglas del juego e impone aranceles?

Los tratados comerciales se firman para dar certeza legal a los inversionistas. Con sus acciones bravuconas y unilaterales, Trump está dinamitando dicha certidumbre. Desde que se lanzó a la Presidencia, en 2016, quiere revertir el éxito comercial mexicano. Piensa que eso hará que muchas fábricas regresen a su país y se recuperen los empleos perdidos. No tiene razón, pero no importa. Lo que a él le importa es quedar bien con su electorado y, si eso significa terminar con 25 años de libre comercio entre México y Estados Unidos, pues que así sea. Ése, me parece, es el desafío mayor que hoy enfrenta la economía mexicana.

Así que, entre problemas económicos de corto plazo generados por nuestro gobierno y el gran reto de la amenaza de Trump a la base estructural de nuestras exportaciones a Estados Unidos, México se encuentra al borde de una recesión. No vamos requetebién. Haría bien el presidente López Obrador en reconocerlo y actuar en consecuencia.

COLUMNA ALHAJERO

AUTOR MARTHA ANAYA

DIARIO HERALDO DE MÉXICO

VIENEN POR NOSOTROS

Esta historia no ha terminado. Lo que Donald Trump quiere —pero oficial, con firma de por medio entre los dos países y avalado por el Senado mexicano— es convertimos en tercer país seguro. En su patio trasero con todas las de la ley.

Lo advirtió el propio mandamás de la Casa Blanca en su cuenta en Twitter: “Hemos firmado y documentado totalmente otra parte muy importante del acuerdo de Inmigración y Seguridad con México, uno que Estados Unidos ha estado buscando durante muchos años. Será revelado en un futuro no muy lejano y necesitará una votación del cuerpo legislativo mexicano

“No anticipamos un problema en la votación, pero si por alguna razón la aprobación no llega, los aranceles se restablecerán”, aseveró Trump.

Eso es lo que busca, reconoce el senador Ricardo Monreal, líder de la bancada mayoritaria. Pero

igual responde: “¡Nosotros, en el Senado, no admitimos ser un tercer país seguro!”.

—¿Aunque en los hechos lo hayamos aceptado y se haya firmado un documento aceptando el retorno de migrantes en espera de definición de asilo?

—¡Hasta que no hable personalmente con Marcelo Ebrard tendré claro de qué se trata! —respondería el zacatecano—. Y mientras no haya documento en el Senado, no hay nada...

Pero Monreal sabe que la situación frente a Estados Unidos es en estos momentos muy delicada —Trump nos quiere agarrar de “esparring electoral”— y que la historia de este diferendo aún no concluye: “Por eso tenemos que actuar con inteligencia”.

Ante esta situación, el jefe del grupo parlamentario de Morena en el Senado pide al gobierno de México “intensificar su interlocución” con actores de Estados Unidos, como aquellos que están dispuestos a bloquear acciones como la imposición de aranceles a los productos mexicanos.

Hay que “aprender las reglas del juego de la relación bilateral y hacer uso de los contrapesos”, indica, porque “esto no es un tema de relaciones públicas, sino de alianzas”.

En lo que eso ocurre y en lo que el canciller comparece ante el Senado para explicar lo que se firmó y lo que nos espera, en Palacio Nacional se vivió todo un frenesí con la preparación del plan para cumplir en 45 días las metas comprometidas con la administración estadounidense.

Según declaró el embajador de México en El Salvador, Ricardo Cantú Garza, “ya se estructuró un plan muy elaborado —que hoy dará a conocer el Presidente— que creemos que va a permitir dar resultados a corto plazo”.

Los embajadores de México en Guatemala, El Salvador y Honduras están reuniéndose con los mandatarios de esos países para “actuar en conjunto” y frenar éxodos de migrantes lo más posible, antes de la evaluación de 45 días.

COLUMNA TEMPLO MAYOR

DIARIO REFORMA

ESTA VEZ Claudia Sheinbaum no podrá echarle la culpa a las administraciones anteriores por la nueva crisis que atraviesa su gobierno. El asesinato del estudiante Norberto Ronquillo no sólo le pone nombre y apellido al aumento de la delincuencia, sino que exhibe la deficiente actuación de la Policía capitalina.

COSADE VER que a pesar de estar supuestamente en alerta tras el secuestro, los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que encontraron el auto del joven, en lugar de asegurarlo como escena del crimen y llamar al Ministerio Público y a los peritos, lo abrieron, se subieron, lo movieron y, claro, terminaron por borrar cualquier rastro que pudiera ayudar a esclarecer el caso. Sin duda que mucho tendrá que explicar el titular de la SSC, Jesús Orta.

Y DEL LADO de la Procuraduría las cosas tampoco andan muy bien, pues el hallazgo del cadáver no fue gracias a las investigaciones, sino por una llamada anónima al 911. Como sea, la procuradora Ernestina Godoy todavía puede reivindicarse si logra dar con los secuestradores y asesinos de Norberto. En tanto eso no pase, Sheinbaum tendrá que seguir escurriendo el bulto.

AUNQUE se hace la disimulada, Bertha Luján en realidad está desatada buscando convertirse en la candidata oficial a la dirigencia nacional de Morena.

CON TODO y que se suponía que Yeidckol Polevnsky iba a repetir, dicen que algo se rompió en el grupo ya no tan compacto de Andrés Manuel López Obrador, por lo que ambas estarían peleando por esa posición.

DE AHÍ QUE Luján ha estado cabildeando diversos apoyos entre los más cercanos a AMLO, como para dejar en claro quién tiene el visto bueno de Palacio Nacional. Habrá que ver cuánto desgasta a Morena esta competencia, pues la definición de la nueva dirigencia será hasta noviembre y es claro que no será un camino terso.

EL COLMO en Colima: el Sistema Anticorrupción del estado está a punto de irse a paro... ¡por falta de recursos! Según la denuncia de su presidente, Carlos Maldonado Villaverde, la Secretaría de Finanzas nomás no les ha entregado el presupuesto que requieren para funcionar. ¿Será que alguien en el gobierno de Ignacio Peralta no quiere que se combata la corrupción? Es pregunta.

CUENTAN que en Nuevo León el gobernador Jaime Rodríguez está que relincha porque sus estrategias no están presumiendo como deberían todos los logros de su administración. Pero mientras “El Bronco” dice “¿Y la campaña?”, sus gobernados preguntan: “¿Y los logros?”.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON

AUTOR CARLOS MARIN

DIARIO MILENIO

LO QUE NOS TRAJÓ MARCELO

La buena, que ayer no comenzó el cobro de aranceles. La mala, que la amenaza queda en puntos suspensivos y persiste la extorsión: si entre 45 y 90 días México no reduce a satisfacción de Trump el flujo migratorio, el imperio contraatacará. La última y más indeseable opción será que le hagamos el trabajo sucio convirtiéndonos en “tercer país seguro”.

El gasto que la tarea entraña impactará sustantivamente la política social y de obras de la 4T.

Se entiende ya la críptica alusión al “oscuro favor” y los tratados de Bucareli que hizo el sábado Porfirio Muñoz Ledo en el insensato mitin de Tijuana donde, como es cada vez más obvio, nada justificó los gastos pero sobre todo el espíritu de victoria que se le imprimió.

Con todo el riesgo a su imagen, es de comprenderse que el canciller Marcelo Ebrard no echara a perder desde el templete la fiesta del sábado y que fuera en la mañanera de ayer que expusiera con crudeza lo comprometido (lo que no se entiende es que su jefe se dijera “contento y feliz” con el acuerdo en Washington).

Este lunes aquí aventuré que tal vez a la delegación que encabezó no le quedaba de otra. Lo sigo pensando.

Por más que ni López Obrador se cree aquello de que no será “el poder de los poderes” (al menos en dos ocasiones, con el puño cerrado, ha dicho ufano: “Tengo las riendas del poder en mis manos”), y a pesar de que su aversión “al neoliberalismo” le ha llevado a sostener que jamás acatará imposiciones desde el extranjero, en este caso su gobierno y gobernados estamos contra la pared, resistiendo y resintiendo la embestida del machuchón de la mayor potencia del mundo.

Si se le ve sin prejuicios patrioterros, lo que Ebrard consiguió es algo para nada desdeñable que trataré de explicar comprimiendo un delicioso cuento:

Cuando era llevada en andas, la reina recorrió su velo y cruzó la mirada con la de un campesino impresionado por su belleza que no pudo resistir lanzarle un piropo. La guardia real lo aprehendió y llevó a una mazmorra donde había otro detenido. Se le informó que el rey ordenó fuera decapitado el siguiente domingo. Por el compañero de desgracia supo que el monarca quería tanto a su corcel que alardeaba de amarlo más que a la emperatriz. El atrevido suplicó entonces al carcelero decirle al soberano que si le daba un año de gracia enseñaría a hablar al caballo. La respuesta fue que sí, pero que de no cumplir tendría una muerte tan lenta y atroz que se arrepentiría de que no le hubieran cortado la cabeza. Asombrado, el otro prisionero le dijo que estaba loco y que se había metido en un problema mayor: “No me importa”, repuso el campesino, “en un año podría escapar. O morir de muerte natural. O se puede morir el rey. O se puede morir el caballo”.

De mes y medio a tres meses de oxígeno, con la probabilidad de que los costos los pague no solo AMLO sino el Congreso, Ebrard consiguió lo que más vale en la vida: tiempo. El canijo tiempo...}

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÒRIGA

DIARIO MILENIO

EL PEOR MOMENTO FUE EN LA CASA BLANCA

Además de incomodar, hay verdades que también son pecaminosas Florestán

Yo era de los que no veía cómo México iba a impedir que ayer entraran en vigor los aranceles a las exportaciones mexicanas a Estados Unidos que había anunciado Donald Trump, cuando ningún país en el mundo ha logrado acuerdo alguno con él y menos en materia comercial que, por cierto, es un tema que nunca estuvo en la mesa, donde solo se discutió de migración, que después de lo electoral, es su prioridad.

Y así fue

El presidente López Obrador reaccionó con una carta a Trump y el jueves mandó a Marcelo Ebrard al frente de una misión a Washington, a donde llegó el viernes.

El lunes se acordó que se reuniría con Mike Pompeo en el Departamento de Estado, el martes por la tarde el encuentro se cambió a la Casa Blanca y por la noche se supo que sería encabezado por el vicepresidente Mike Pence.

Y apenas se sentó el miércoles en la mesa, lo primero que le soltaron fue que para evitar los aranceles México tenía que convertirse de inmediato en un tercer país seguro, lo que rechazó porque, les dijo, ni sabía qué documento iba a firmar y no podía hacerlo sin pasar por el Congreso, a lo que le confirmaron que entonces iban los aranceles, lo que fue el peor momento de la negociación y así se levantaron de la mesa. Una hora después, se reunió con Pompeo y éste le reiteró condición y amenaza, a lo que el canciller le respondió que si establecían las tarifas, México respondería igual y se iniciaría una guerra comercial de las que nadie sabe cuándo ni cómo terminan y ya habló de México primer país de asilo, con los países del triángulo del norte y Brasil y de los 6 mil guardias nacionales a la frontera sur, que ya había planteado en la Casa Blanca.

Así siguieron atorados el jueves y el viernes, cuando finalmente Pompeo estuvo de acuerdo con su propuesta pero sujeta a resultados: que se redujera o frenara el ingreso de migrantes de Centroamérica y se sentaran en 45 días para ver los resultados.

He escuchado voces que hablan de derrota y yo lo veo como una negociación en la que cada parte tiene que ceder algo para todos ganar algo.

Estados Unidos cedió en no imponer los aranceles, que era a lo que iba Ebrard, y México en vigilar su frontera sur para impedir el ingreso de centroamericanos.

Los resultados a finales de julio.

Y si no los hay, a sentarse de nuevo en medio de las amenazas amplificadas de Trump sobre los aranceles, tema al que volverá todas las veces que electoralmente le sea necesario.

RETALES

1. **AVERSIÓN.** Hay dos temas que López Obrador no quiere: pelearse con Trump y una crisis económica. Ya lo hablaremos;
2. **GUARDIAS.** El siguiente paso es el despliegue en la frontera sur, donde no hay frontera, y la reducción de esa migración; y
3. **TRÁMITE.** Ya hay fechas en el PRI, donde no veo cómo vayan a impedir que Alejandro Moreno sea su dirigente nacional.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE a punto de despegar a Los Cabos, el viernes pasado, Andrés Manuel López Obrador fue claro con su canciller, Marcelo Ebrard, en que no podía aceptar que México sea “tercer país seguro” si no se

exploraba antes de la propuesta de desarrollo en Centroamérica, pero le dio luz verde para comprometerse en la mejora de los filtros de ingreso, el registro de migrantes y el compromiso de darles alojamiento, así como el despliegue de la Guardia Nacional en la frontera sur y la disposición a comunicarse con Donald Trump al término de las negociaciones, como ocurrió. Por cierto, en Palacio Nacional ya comenzó el cambio en la logística para acceso de visitantes porque todo apunta a que el Presidente sí se mudará a vivir ahí pronto.

QUE el salvadoreño Nayib Bukele, en papel de jugador con la camiseta número 10, bajó con elegancia el balón que le lanzó Consulta Mitofsky, al ponerlo como “el presidente mejor evaluado del mundo”, desplazando al mandatario mexicano de ese sitio, a partir del cruce de varias encuestas. “Pues yo he aprendido mucho de @lopezobrador_, así que le cedo mi lugar”, publicó en Twitter con una foto en la que aparecen ambos, aludiendo a la clasificación en la que figuran también en el top 5 el portugués Marcelo Rebelo de Sousa, el ruso Vladímir Putin, AMLO y el dominicano Danilo Medina. Por lo visto no hay hard feelings con el ajuste gringo-mexicano a la política migratoria con Centroamérica.

QUE a la voz de “hay que hacer de la paridad una realidad”, la ex gobernadora Amalia García, la diputada priista Ivonne Álvarez, la secretaria de Mujeres de Morena Carol Arriaga y la ex senadora María Elena Orantes, entre otras, participaron en la segunda reunión de magistradas electorales, inaugurada por Mónica Soto Fregoso. Marcela Lagarde, antropóloga e investigadora mexicana, representante del feminismo latinoamericano, definió la “sororidad” como una alternativa o búsqueda de relaciones positivas entre mujeres que surge en un contexto machista y misógino, concepto originado de la voz inglesa sisterhood.

COLUMNA PEPE EL GRILLO

DIARIO LA CRONICA

Y POR CIERTO, ¿QUIÉN CALIFICA?

Donald Trump sigue contento por su acuerdo con México, la parte que se conoce, y también por la parte que según el presidente norteamericano conoceremos dentro de poco

El gobierno mexicano no podrá seguir negando que esos acuerdos secretos existen, dijo ayer dicharachero Trump.

Por lo pronto, dentro de 45 días habrá una primera evaluación de las acciones que contiene el acuerdo.

¿Quién hará la evaluación? ¿Cuáles son los parámetros? ¿Cuál es la calificación aprobatoria?

¿La Guardia Nacional está dispuesta a que su desempeño sea evaluado por un país extranjero?

El presidente López Obrador dijo que él quería que la primera evaluación fuera en 90 días, para dar tiempo a que las acciones cuajaran, pero se quedó a la mitad del camino.

En rebeldía

Con las gasolineras han topado los inspectores de Profeco.

En varios establecimientos los inspectores han sido recibidos por gente armada, como Crónica informó de manera puntual.

Otros de plano se niegan a permitir la inspección, quieren hacer lo que se les pega la gana.

60P están en franca rebeldía, según declaró Ricardo Sheffield, titular de la Procuraduría del Consumidor.

Lo que sigue es retirarles de inmediato la concesión a esos establecimientos sin importar quiénes son los dueños ni qué influencias presuman.

Como dicen, al margen de la ley nada; por encima de la ley, nadie.

Demasiada prisa

The Lancet, acaso la revista médica de mayor prestigio a nivel mundial, puso el ojo en los recortes presupuestales que han afectado al sistema de salud mexicano.

La revista británica está al margen de los jaloneos internos.

The Lancet entrevista a médicos mexicanos que están en el frente de la lucha contra las enfermedades, quienes dijeron que no están en contra del nuevo gobierno, ni mucho menos a favor del anterior, sino que denuncian un problema real.

En su lucha contra la corrupción, AMLO ha implementado, sostiene la revista, medidas pobremente concebidas y ejecutadas con demasiada prisa.

Peso pesado en Palacio Nacional

El presidente López Obrador finalmente recibirá a un peso pesado en Palacio Nacional.

Se trata de Andy Ruiz, el flamante campeón mundial de peso completo, que subió al ring del Madison Square Garden para vencer al británico Tony Joshua pesando más de 120 kilos.

Desde que Andy noqueó a Joshua se convirtió en el deportista del momento y muy pronto se acordó, a través de Miguel Torruco Jr., un encuentro con el presidente López Obrador que quiere felicitarlo personalmente.

Poca chamba

La jornada electoral del pasado 2 de junio no le dará mucha chamba a José Agustín Ortiz Pinchetti, fiscal de delitos electorales.

Sólo se registraron 72 denuncias en los seis estados en los que hubo comicios. Según la Fiscalía es una cifra menor comparada con otras jornadas.

No hubo, y vale la pena hacerlo constar, ningún delito de sangre

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO

/ [LA LLAMADA TRUMP-EBRARD Y LO QUE NO SE VIO DE LA NEGOCIACIÓN](#)

/ CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

EXCÉLSIOR: SEXTANTE / REALISMO Y DIGNIDAD /
FEDERICO REYES HEROLES (P.6)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN /
LO RESCATABLE DEL ACUERDO /
PABLO HIRIART (PP-36)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
EL ULTIMÁTUM DE TRUMP
RAYMUNDO RIVA PALACIO (PP-38)

FINANCIERO: LA FERIA
/ CLAUDIA Y EL ABANDONO /
SALVADOR CAMARENA (P.41)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Pedirá PRI préstamo bancario para costear proceso de elección de nueva dirigencia
Dejará en garantía edificio ubicado junto al Hotel Casa Blanca, en la CDMX
Buscarán que el gasto no supere los 100 millones de pesos
Exigen a funcionario de Zinacantepec que pague adeudo. Pudo haberse utilizado en la campaña del alcalde
Acusan a Raciél Pérez de traicionar a MORENA
Realiza alcalde de Toluca gira en zona norte. Anuncia compra de 500 nuevas patrullas
Reporta Alfredo del Mazo operación de nueve mil 400 unidades de transporte con sistemas de seguridad

Con la presencia de los Gobernadores priistas en torno al campechano, Alejandro Moreno Cárdenas, el Consejo Político Nacional (CPN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aprobó la publicación de la convocatoria para la elección de presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), sin embargo lo que llamó la atención fue el acuerdo unánime para la contratación de un crédito bancario para costear dicho proceso, dejando en garantía un edificio ubicado en la conocida calle "La Fragua", junto al Hotel Casablanca, en la Colonia "La Tabacalera", de la Ciudad de México.

Los Consejeros Políticos aprobaron por unanimidad la contratación del crédito con garantía hipotecaria sobre el inmueble localizado en José María La Fragua, número 03, colonia "La Tabacalera", con la finalidad de sufragar los requerimientos financieros del proceso de renovación de la dirigencia, que se estima que no implique gastos mayores a los 100 millones de pesos.

La zona es emblemática recordando que en Septiembre de 1994 fue asasinado a balazos José Francisco Ruiz Massieu, padre de la actual presidenta del CEN, Claudia Ruiz Massieu Salinas, justo cuando salía del Hotel Casablanca, ubicado a un costado del edificio en cuestión. El inmueble será utilizado en garantía para realizar el proceso interno en una coyuntura financiera grave, quizá como no habían enfrentado, tomando en cuenta que en el pasado reciente recibieron multas millonarias, pero no vivían esta debacle electoral.

Lo dispuesto por el Consejo Político va acorde a las decisiones pasadas en el mismo, como resultado de las reglas que impuso el Instituto Nacional Electoral (INE), que se centran en dos temas que no pudo cumplir el PRI; por un lado la falta de un padrón actualizado y por el otro, recursos para que dicho órgano se encargara de la elección.

En tal virtud, será el Revolucionario Institucional, a través de los Comités Estatales, quienes organicen y conduzcan el proceso interno, con el padrón que tiene el INE, sin tomar en cuenta el refrendo en marcha, mientras que los recursos que se invertirán serán producto de la contratación de un crédito, como se ha referido.

Pero ni en las condiciones que enfrenta el PRI -no perdiendo de vista además que la cúpula se unió para impulsar al gobernador Alejandro Moreno como candidato- se deja de lado la simulación.

Claudia Ruiz Massieu señaló que “solamente el PRI tiene la madurez política para evitar que una competencia entre compañeros de partido se convierta en confrontación. Los adversarios no están en nuestro partido, están afuera, y son aquellos que no creen en la democracia”.

La dirigente nacional aseguró que “la renovación de la dirigencia del PRI no es sólo cuestión de reglas, también es una muestra de voluntad de renovación. Necesitamos cambiar para recuperar la confianza de los mexicanos”.

Y agregó que “el proceso interno que se realizará en los próximos meses será monitoreado en su totalidad por la dirigencia del PRI. Se llevará a cabo con un enfoque de equidad, imparcialidad y racionalidad; militantes y aspirantes pueden estar seguros de ello”.

La Convocatoria específica que los aspirantes se registren el 22 de junio, el proselitismo se lleve a cabo del 26 de junio al 9 de agosto, con un tope de campaña de cuatro millones, 296 mil 333 pesos con 25 centavos y que se realicen dos debates; el 17 de julio y siete de Agosto, en tanto que la jornada electiva se efectúe el 11 de agosto, por consulta directa a la militancia.

En el Consejo Político Nacional participan gobernadores y ex gobernadores, ex presidentes nacionales del PRI, senadores, diputados federales y locales, alcaldes y dirigentes de los Comités Directivos Estatales, así como líderes de los sectores y organizaciones priistas de todas las entidades federativas.

Atajos

Por la izquierda: Otro escándalo rodea al director General de Desarrollo Social de Zinacantepec, José Luis Flores de la Luz, pues anoche se presentaron en su domicilio emisarios de una familia de empresarios conocidos del estado de México, a quienes les adeuda medio millón de pesos, desde el año pasado, lo que generó confusión entre los vecinos.

Los hechos ocurrieron en avenida del Nevado, frente a la Gasolinera de la entrada a San Cristobal Tecolilt, ahí se ubica el domicilio, a donde se presentaron los acreedores, alrededor de las 10 de la noche, quienes llevaban la intención de cobrar los 500 mil pesos que el funcionario se niega a pagar. Los vecinos se quejaron que la esposa del funcionario municipal atendió -a gritos- a las personas desde el tercer piso del domicilio, argumentando que no se encontraba el deudor, sin embargo se sabe que ingresó a la casa desde las siete de la noche.

Los afectados dijeron que recurrirán a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), por posible fraude, tráfico de influencias y usurpación de funciones, pues todo parece indicar que José Luis Flores habría argumentado que los recursos fueron destinados a la campaña del actual presidente Municipal, Gerardo Nava Sánchez. Lamentable.

Por la izquierda2: De acuerdo con la Editorial de “Política y Estilo”, un medio digital con mucha influencia en el Valle de México, misma que fue publicada ayer; los alcaldes de Nezahualcóyotl y Tlalnepantla, Juan Hugo de la Rosa García y Raciél Pérez Cruz, respectivamente, tienen una alianza para dismantelar al partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y fortalecer la estructura del primero referido, con la finalidad de que pueda convertirse en la plataforma del segundo mencionado rumbo a la Gubernatura mexiquense. Es decir, que Raciél Pérez tiene un doble juego, por un lado seguir engañando a la cúpula de MORENA para obtener dinero producto de las gestiones de diputados de este partido pero en realidad tiene un acuerdo político con Juan Hugo de la Rosa. En la Editorial de “Política y Estilo” se refieren las diversas reuniones públicas que llevan a cabo los alcaldes, en temas que nada tienen que ver entre una y otra demarcación. A todas luces una traición. No podría esperarse otra cosa de Raciél.

Foto: Redes Sociales

Por la izquierda3: En la capital del estado de México, el alcalde Juan Sánchez Gómez realizó una gira de trabajo por la zona norte del municipio, donde visitó Tlachaloya Primera y Segunda Sección, San Carlos Autopan, San Diego Linares y La Loma Cuexcontitlán.

Ahí, dio a conocer que se ordenó la compra de 500 patrullas nuevas que brindarán mayor atención a la población de Toluca.

“Nos da mucho gusto estar con ustedes, porque son los que están más lejos del centro de Toluca y los que han estado más abandonados, vengo a saludarlos, a escucharlos, a ver lo que está pasando aquí y buscar soluciones”, expresó Sánchez Gómez.

De acuerdo con el gobierno municipal, el alcalde continuará visitando las delegaciones del municipio, con el fin de refrendar su compromiso de hacer un gobierno honesto que le responda a la ciudadanía.

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza encabezó el banderazo de salida de 135 unidades de transporte público con equipo para reducir sus emisiones contaminantes y brindar más seguridad a los pasajeros, las cuales ya suman -dijo- más de nueve mil 400 en toda la entidad.

Alfredo del Mazo informó que 236 empresas de este sector se han integrado al programa de regularización del transporte en el Estado de México.

«Llegamos ya a 9 mil 400 unidades de transporte público en el Estado de México que tienen sistemas de videovigilancia, botones de pánico, sistemas de GPS y conectividad con el Centro de Control y Gestión y con el C5», precisó.

COLUMNA COMENTARIOS

DIARIO DE MEXICO

AUTOR LUIS NOVELO

* **Del Mazo**

El gobierno mexiquense que encabeza **Alfredo del Mazo Maza**, informó que con la entrega del Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 1 de Nezahualcóyotl, logró un avance de 90 por ciento de escuelas rehabilitadas que fueron dañadas por los sismos de 2017, por lo que sólo faltarían por reconstruirse 500 de un total de 4 mil 909. Y es que en el año 2017, si hubo un alcalde que se dedicó a enumerar daños en escuelas y edificios de todo tipo y exigir su reparación, fue precisamente el alcalde **Juan Hugo de la Rosa**... Por cierto, Juan Hugo de la Rosa, quien se siente orgulloso de sus logros en materia de seguridad, participó precisamente en la mesa “Seguridad Pública y Protección Civil” realizada en la Primera Cumbre de Alcaldes de América del Norte en los Cabos, Baja California y aseguró que la proximidad y cohesión social, son factores esenciales para el buen funcionamiento de la Guardia Nacional. Y bueno, si hay que ser honestos, a esos temas sí le sabe el ahora experredista... Para erradicar la tala clandestina y fomentar la preservación de los bosques del municipio de Xalatlaco, los diputados **Margarito González Morales**, y **José Alberto Couttolenc**, firmaron un convenio de colaboración con el presidente municipal **René Reza Molina**. No estaría mal que también acudieran a Ocuilan, Félix Linares, en donde apenas hace un par de días, el presidente municipal habló de la devastación del bosque, y aseguró que su gobierno está rebasado ante esta depredación ambiental, e incluso pidió al presidente **Andrés Manuel López Obrador** apoyo para acabar con esa devastación, que aseguró, está auspiciada por gente de muchos recursos económicos y han llevado a Ocuilan pobreza y daño ambiental. También comentó que la fábrica de agua que es Ocuilan con sus bosques, se la están acabando los taladores clandestinos. En un video, en el que muestra los bosques talados de manera criminal, el edil se ve desesperado por este problema, porque a pesar de sus gestiones no hay respuesta y están en la lucha por el medio ambiente, tope donde tope.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que el coordinador del Partido del Trabajo, Armando Bautista Gómez, pidió que cuanto antes se dé el relevo en todos los cargos administrativos en el Congreso local, pero que esta vez se contemple a las mujeres para dichos puestos, en concordancia con el acuerdo de paridad de género aprobado a nivel constitucional

Que en el Congreso local, por primera vez, el 10 por ciento de los asesores legislativos no cumplió con la entrega de su manifestación de bienes por lo cual serán sancionados, pero los 75 diputados sí atendieron esta obligación, indicó el contralor Victorino Barrios Dávalos. Queda de hace año y medio 90 por ciento de los 24 mil afiliados de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) en la entidad, siguen a la espera de la renovación de su Dictamen Único de Factibilidad, el famoso DUF, que debería darse de manera automática

Además dicen que en la ventanilla única hay “gestores” que en algunos casos usan documentos falsos e intentan cobrar entre 30 mil y 40 mil pesos para “conseguir” el documento, el cual no tiene costo. Mauricio Massud Martínez, nuevo presidente de la Canirac en el Valle de Toluca, considera que “el DUF se ha vuelto un dolor de cabeza para el gremio porque no tenemos reglamento para renovarlo”.

Que tras ser nombrado vicepresidente de Onexpo en la zona centro del país, la organización gasolinera más importante del país, Jorge Luis Pedraza Navarrete dijo que su labor será vinculatoria y representará a siete estados del país: Guerrero, Morelos, Estado de México, Querétaro, Guanajuato, Hidalgo y Michoacán, además de que los temas de infraestructura, marcas comerciales y temas regulatorios cambiarán drásticamente en los próximos dos años.

Que en calles del fraccionamiento de Ciudad Satélite se intensificaron los operativos policiacos y militares aleatorios con el establecimiento de puntos de revisión, como medida preventiva para

garantizar la seguridad para los habitantes.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

